

→ ENTREVISTA CON ENEKA ALBIZU. DIRECTOR DEL IEAE

«La **innovación** está presente en todas nuestras actuaciones»

El Instituto de Economía Aplicada a la Empresa (IEAE) de la UPV lleva más de medio siglo como un referente en la formación en dirección y gestión de empresas desde una perspectiva de servicio público.

«¿Los másteres del IEAE son una herramienta para acceder al mercado laboral o también para progresar en la carrera profesional?»

-Cada uno de los títulos tiene su propio perfil de alumnado y su función en la vida profesional del mismo. El **MBA Executive** está dirigido a directivos empresariales en ejercicio con necesidades de mejorar su cualificación y desarrollo profesional. Para que os hagáis una idea, en el último curso la edad media del alumnado ha sido de 42 años. Por otra parte, el **Máster en Marketing y Dirección Comercial** y el **Postgrado en Gestión Patrimonial y Banca Privada** cuentan con una alumnado mixto, compuesto tanto por profesionales en el ejercicio como por personas de reciente graduación que aspiran a introducirse en estos campos de especialización. Este

último lleva 10 años formando a profesionales dedicados al asesoramiento financiero en las exigencias de la directiva europea del MIFiD, formación que a partir de enero tiene que ser acreditada por cualquier profesional para poder desarrollar la labor de información y asesoramiento sobre productos financieros. En ambos postgrados, además, contamos con una estupenda oferta de prácticas en empresas que permite al alumnado novel obtener una experiencia en cada uno de los dos campos temáticos. Finalmente, el **Máster en Emprendimiento y Dirección de Empresas MBAe3** tiene como público objetivo a personas, fundamentalmente tecnológicas, que cuentan con un proyecto empresarial y aspiran a desarrollarlo. Por tanto, se trataría de alumnado emprendedor que opta, en principio, a prepararse para el autoempleo.

«IEAE tiene una doble vertiente. No sólo mira al profesional, sino también a las empresas.»

-La actividad del IEAE es, efectivamente, más amplia que la formación de postgrado en dirección

y gestión empresarial. Como instituto universitario, nuestra finalidad original es la de efectuar investigación aplicada a la empresa con el objeto de generar y transferir a nuestro entorno conocimiento en management.

«En esta estrategia, ¿qué importancia tiene el emprendimiento y el MBAe3?»

-El Proyecto Global Entrepreneurship Monitor (GEM) Euskadi pone de manifiesto que la población vasca presenta un déficit bastante importante de iniciativa empresarial. Un déficit que se agrava cuando observamos la avanzada edad media en la que se toma la decisión de emprender en nuestro entorno, 40 años, y que la mitad de la población no considera el emprendimiento una buena opción profesional. Sin embargo, tenemos un ecosistema, en términos de apoyo público e infraestructuras, privilegiado comparativamente con el entorno europeo. Dentro del mismo, la UPV/EHU lleva años trabajando para potenciar la actividad emprendedora. Como resultado de este trabajo so-



Eneka Albizu, director del Instituto de Economía Aplicada a la Empresa.

mos la segunda universidad española en creación de 'spin off' universitarias en 2016. En este contexto nace MBAe3, el Máster de Emprendimiento y Dirección de Empresas. Bajo la perspectiva de que la formación es sumamente importante para lanzar proyectos complejos y de alto valor añadido. El objetivo de MBAe3 es formar líderes emprendedores que traccionen nuevos proyectos innovadores para el territorio y que generen riqueza y empleo.

«¿Qué papel juega la innovación en la estrategia de trabajo de IEAE?»

-La innovación es la principal herramienta de competitividad empresarial en la actualidad. Por ello, la innovación está presente transversalmente en la práctica totalidad de nuestras actuaciones. In-

vestigamos en innovación: nuestra colega María Saiz es la coordinadora del proyecto GEM Euskadi; tenemos equipos que trabajan en innovación desde la cooperación entre fabricantes y proveedores, innovaciones en comercialización, innovaciones basadas en la cualificación del personal, etc. Impartimos docencia en innovación: El máster MBAe3 capacita en 'Creatividad y destrezas para la innovación', siendo éste un tópico que se aborda también en otros títulos propios que impartimos. Finalmente, cabe señalar que el IEAE, dentro de esta estrategia de puesta en valor de la innovación, colabora en la organización del Programa de Doctorado en Dirección Empresarial, Conocimiento e Innovación, que en 2016 defendió nueve tesis doctorales.

→ INSTITUT FRANÇAIS

¿Es la 'reentrée', el momento perfecto para lanzarse con el aprendizaje del francés!

INSTITUT FRANÇAIS

Paseo Campo Volantín, 23
Entrada calle Epalza, 1,
Bilbao
94 413 20 00
info.bilbao@institutfrancais.es
www.institutfrancais.es/bilbao



Las aulas están dotadas de las últimas tecnologías.

El Institut français es un referente en la enseñanza de francés en Bizkaia por su amplia oferta de cursos, certificaciones y test

El Institut français es más que un centro de enseñanza del francés; es un lugar de encuentro y de convivencia tanto con la cultura como con la lengua francesa. Su propuesta de cursos, certificaciones y tests le convierten en el referente en la enseñanza de francés en Bizkaia, promocionando el idioma a través de cursos interactivos impartidos por profesores nativos y diplomados en la enseñanza del francés, y destinados a todos, sea cual sea la edad, profesión, objetivo y nivel.

Todos los cursos se imparten en grupos reducidos, para sumergirse en la cultura francófona y

disfrutar de consejos personalizados que facilitan tanto el aprendizaje y el interés, como la participación de los estudiantes.

Institut français propone una amplia oferta de cursos **a partir del 2 de octubre**, tanto para adultos como para jóvenes y niños, a partir de 4 años, con una gran variedad de horarios y con diferentes fórmulas que permiten ir aprendiendo o perfeccionando el idioma.

Este año, y como novedad, se ofrecen nuevas fórmulas de cursos para los adultos, para combinar niveles a lo largo del año, en función de los objetivos y del tiempo disponible de cada uno.

Por ejemplo, al empezar un curso de B1 en octubre, se podrá obtener un nivel B2 a finales de mayo, lo que corresponde al nivel exigido para trabajar o estudiar en Francia. Existen varios packs a partir del nivel básico, sin olvidar que tienen unas matrículas muy atractivas.

Incluso ofrece cursos online, para los que quieran estudiar a su ritmo desde casa o la oficina. Además, es Centro Oficial de Exámenes y organiza varias sesiones al año. Actualmente, **las inscripciones para el DELF y DALF están abiertas hasta el 27 de septiembre.**

Y si solo prefieres conversar en francés en un ambiente relajado, también organiza talleres de conversación con café y croissant a la mañana o copa de vino a la tarde en su sede de **Campo Volantín, 13.**